

Redacción, Administración
y Talleres
Calle 14 de Abril
Apdo. de Correos N.º 43

DIARIO MARROQUI

Periódico independiente defensor de los intereses de España en Marruecos

Larache Año XIV. Núm. 4225

PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LOPEZ RIENDA

Martes 25 de Diciembre de 1934

En las actuales Pas. uas de Navidad,
DIARIO MARROQUI
envía su más calurosa felicitación a nuestras
primeras autoridades, suscriptores, anuncian-
tes y público en general.

La Nochebuena en Larache

Veinticuatro de diciembre. Nochebuena. Noche de tradición, de misticismo y de fe, para el pueblo español y el mundo cristiano.
Noche del hogar, en el que se reúne los familiares para celebrar la solemnidad religiosa en derredor de una mesa más o menos surtida de suculentos manjares, mientras los chicos desbordan su alegría y la abuela o la madre les hace repetir unos villancicos que aprendieron en su niñez.
En Larache la Nochebuena, ha sido triste y evocadora para los millares de españoles aquí residentes.
Tal vez, la crisis, cada vez más agudizada en todos los sectores de la clase trabajadora ha contribuido a ello, ya que entre los humildes es donde con mayor alegría se celebra este hecho conmemorativo del mundo católico.
Lo desapacible de la noche, contribuyó a esa desanimación y tristeza que observamos en la ciudad.
En los barrios extremos, ha sido donde hemos recogido la nota tradicional de la Nochebuena.
En una de esas casitas humildes de las Navas, escuchamos con todo sabor evocador los villancicos, acompañados de panderos y zambombas, mientras unas vocesitas infantiles y emocionadas cantaban a coro:
La Virgen va caminando por una montaña oscura, y al vuelo de una perdiz, se le ha asustado la mula.

En el centro de la ciudad, el silencio mas profundo nimbó la festividad de la noche.
Las familias pudientes se congregaron en intimas reuniones para celebrar la Nochebuena y después muchas de ellas se trasladaron a la Iglesia de Nuestra Señora del Pilar y a la Capilla de los Maristas donde con extraordinaria brillantez se celebró la Misa del Gallo.
Los templos, tuvieron mayor concurrencia de fieles que en años anteriores y esta ha sido la nota mas reveladora de la Nochebuena en Larache.
Después de la una de la madrugada, todo se redujo al silencio como una noche vulgar.
Para nosotros, ávidos de captar las emociones, los sabores y las alegrías del pueblo, fué una noche la de ayer de nostalgia y amargura, porque en Larache y en otros años ya pasados, la Nochebuena se celebró con desbordadora alegría, acompañada de típicas orquestas de guitarras, bandurrias, panderos y zambombas, que lanzaban al aire los ecos de esa música dulce y evocadora de los villancicos, cantados con emoción y fe en las puertas de los hogares españoles y a la puerta del templo católico en cuyo interior una multitud fervorosa y amante de las tradiciones religiosas de su patria, escuchaba con emoción mística la tradicional Misa del Gallo.
Hagamos votos porque en años venideros la festividad de Nochebuena se celebre con mayor alegría y bienestar que se ha celebrado el presente año.

Con motivo de celebrarse hoy la tradicional fiesta de Navidad y siguiendo la costumbre de años anteriores, mañana no se publicará DIARIO MARROQUI.

Otra vez el conflicto del Chaco

Nuestro gozo en un pozo. No es arregla el conflicto del Chaco: Lo impide la soberbia desmedida del Paraguay, esa soberbia que asoma entre la hojarasca del lenguaje diplomático en el Memorándum enviado recientemente a la Sociedad de Naciones. La fórmula, tan detenidamente estudiada por la Asamblea de Ginebra, — documento pleno de serenidad y de anhelo conciliatorio — no ha sido aceptada por el Gobierno paraguayo. Este propone, en lugar de aquella fórmula, otra que a su vez, habrá de ser objeto de la consideración de la Liga, con la pérdida de tiempo consiguiendo. Es decir, que en el mejor de

los casos, la solución se demostrará lo suficiente para que el ejército paraguayo aumente sus conquistas y derrote ampliamente a su ya maltrecho rival.
Es hábil la táctica, pero no tanto no encubra los propósitos de los que la concibieron. No es lo mismo presentarse en un litigio con una relativa ventaja sobre el contricante que poner sobre la mesa las pruebas de una superioridad indiscutible. Forzosamente, se ha de sacar mayor provecho en este último caso. y la Sociedad de Naciones habría de reconocer entonces privilegios que la otra circunstancia regatearía seguramente.

El Larache vence al Magreb por 3 a 0

Pocas veces hemos visto jugar al once representativo local en su actuación del domingo. De cualquier forma en que se viese el desarrollo del encuentro se vislumbraba una victoria neta pero no por empuje y decisión sino más bien por la sucesión de jugadas estudiadas, que forzosamente por la continuidad, tenían que dar el fruto pocas veces logrado por nuestro once.
Para la actuación del Larache no fué el encuentro del domingo uno de esos partidos en que solo se encierra en la integridad del mismo una o dos jugadas dignas de significarse, sino que fué una continuidad de buen fútbol en la mayor parte del tiempo.

A nuestro entender el domingo nada fracasó en el once local. Si existió algún ligero lunarillo eso se puede atribuir más que todo a la falta de compenetración y entrenamiento en los elementos nuevos.

Pocas veces, quizá ninguna como esta, pudo disponer Alberto del juego que quiso para magistralmente como el sabe hacerlo colocar los balones en la misma boca del gol, en donde tan solo hacía falta empujarlos para que subiesen al marcador.

Los once jugadores alineados el domingo responden en toda la línea a lo que precisa el once local para poseer un conjunto digno de codearse con los de la zona.

El Magreb se ofreció tan duro como siempre, pero con una calidad de juego bastante inferior a la que él suele practicar. También es verdad que está falto de sus mejores elementos que se encuentran castigados.

El arbitraje de Alonso fué una de las pocas veces que nos pareció bueno.

X.
mente.
Lo más triste, con serlo tanto el que exista esta maldita guerra, es que la Superioridad a que nos referimos no ha de lograrse sin nuevas víctimas, desgraciadamente muy numerosas, sin daños enormes en poblaciones y campo, ni sin una mayor exaltación del odio entre los dos pueblos en lucha, que el dolor que acompaña a la humillación nunca se olvida y se transmite de generación en generación por los siglos de los siglos.

La importancia comercial de Ifni

Cabo Juby, por vía aérea

Decía en mi artículo anterior que Ifni significaba para Canarias, a no dudar, otra puerta que se abre providencial y francamente, a poca distancia, a la exportación de sus productos y artículos de primera necesidad de gran consumo entre los naturales de aquellos territorios y añadía que sólo trataba de defender intereses estrechamente ligados a Canarias, que en no lejano día pudieran adquirir gran importancia.

Esto dije, si no en iguales, en parecidos términos.
Hace unos días tuve ocasión de entrevistarme en La Palmas con un amigo, comerciante él, a quien conocí en Tánger. Al decirme que se encontraba en esta capital por haber llegado de Ifni, para hacer compras en la plaza, ni qué decir tiene, que le rogué me informara, como mejor pudiera, de todo lo relacionado con las peticiones elevadas por el comercio de Agadir a los Poderes públicos en lo que se refería al establecimiento de un cordón aduanero a lo largo de la frontera franco-española en Ifni y nuestros territorios de Río de Oro.

No era desconocido para él asunto de tanta monta. Durante la charla que sostuvimos justificó con sus palabras plenamente lo que se ha dicho desde las columnas de este periódico. Es decir: Mi amigo el señor... (debo silenciar su nombre), me impulsó «ca» por «de» del malestar que reina entre los naturales de los territorios de Ifni y nutrida colonia de pequeños comerciantes, así como también del justificado disgusto que ha producido en todos (moros y cristianos) la petición del comercio de Agadir, pues de accederse a ella, redundaría de manera notable en evidente perjuicio de nuestros intereses y en especial de los de Canarias. Estas últimas palabras son las textuales de sus manifestaciones, sin quitar ni poner coma.

En resumidas cuentas: Que, mi amigo vino, a corroborar en un todo los temores de antemano abrigados. Que el comercio de Agadir se recienta ante la actividad comercial desplegada por los elementos españoles y hebreos en aquellos territorios, debido a que en Canarias, plaza de la que se surten actualmente de toda clase de artículos de primera necesidad y en especial de comestibles, juguetes, tejidos, azúcar, harinas, té, velas, etc., adquieren esas mercancías a más bajos precios que en la zona francesa y, por tanto, ofrecerlos pueden en condiciones más ventajosas a los naturales del país, porque las mercancías de Canarias llegan a Ifni libres de derechos.

Trajo esto por lógica consecuencia el que los moros, en su mayoría, por no decir la totalidad de los territorios que comprenden la zona de Ifni y parte de la francesa, acudan invariablemente a los tres siguientes

zocos de aquellos nuestros territorios: El que el domingo de cada semana suele celebrarse en el Had de Bufurba, al del martes en Thata de Saboya y al del jueves en Jemis.

Se me informa también de que varios periódicos madrileños han reproducido artículos de la prensa franceses a relacionados con este asunto, inspirados en el sentido de que el Gobierno español ponga derechos sobre las mercancías de Canarias.

Con esto, sólo se pretende que los moros de aquella zona se vean obligados a surtirse en la francesa, como ocurría antes de ocuparse Ifni por las tropas españolas, lo que iba en indubitable perjuicio del comercio en general de Canarias y se perjudica tanto y tan directamente al comercio canario por la razón sencilla de que Ifni, aunque no lo parezca, toma de día en día gran incremento comercial.

Ni que decir tiene que la actitud observada por la Prensa española, según he podido comprobar, ha sido adversa a las peticiones o pretensiones de la francesa, colocándose en la patriótica posición de apoyar las legítimas aspiraciones del comercio español.

Ante tan injusto estado de cosas, el Gobierno de la República debe ser, a mi juicio, el primero en dispensar atención a este asunto y tener en consideración las justas quejas de los indígenas naturales de Ifni, a las que se unen las de la colonia de pequeños comerciantes que, ante el temor del triunfo de la maniobra francesa, ha hecho públicas manifestaciones de disgusto y protesta.

Por estas razones, el Gobierno español no debe prestar oído a los diarios franceses, sino, por el contrario, con la honradez, reiedad, energía y serenidad que caracteriza a los hombres que hoy lo integran y rigen los destinos de la Nación, debe proteger, no sólo los intereses de los españoles y pequeños comerciantes de muy diversas nacionalidades que en Ifni encuentran su modo de vivir, sino los intereses económicos de Canarias y de manera muy especial, los de los indígenas naturales de aquellos nuestros territorios de la costa del Sahara.

Los españoles, en el presente caso, debemos aprovechar la lección que nos dan los franceses, pero poniendo en práctica aquella frase tan popular y tan española de «arrimar el ascua a nuestra sardina», al igual que ellos hacen.

El valor e importancia comercial de Ifni está en sus cien kilómetros de extensión por unos 20 de ancho en su población, que suma más de treinta y cinco mil habitantes, en la bondad de su clima, en la abundancia de agua y, entre otras cosas, en las excelencias de sus tierras férciles.

Por estas y otras razones, Ifni, en no lejano futuro, puede

constituir para Canarias una plaza de primer orden en lo que respecta al consumo de sus manufacturas, materias primas y la diversidad, de artículos de primera necesidad, de que carecen y necesitan en considerable proporción los naturales de aquellos territorios.

Por si esto fuera poco, debe tenerse en cuenta que en Ifni se ha creado un Batallón de Tiradores, que en ellos reside una compañía de Ingenieros Zapadores, otra de Aviación al cuidado de varios aparatos, un desahucamiento del servicio de automovilismo, con ocho vehículos, servicios auxiliares y una compañía de la Guardia civil, integrada por unos doscientos individuos, al mando de un oficial español del benemérito instituto.

El poblado de Ifni toma incremento dado al esfuerzo realizado por el Ejército de ocupación en los meses transcurridos, pudiendo decirse sin temor a equivocarse que, con tendencia cada vez más manifiesta, a extenderse.

Si sumáramos al elemento que integra la guarnición de Ifni, el de sus familias respectivas, los muchos comerciantes españoles, europeos de diversas nacionalidades, hebreos y naturales del país, tendríamos que sentar la razón concuyente de que, por ningún concepto y mucho menos por lo que significa núcleo de población tan elevado para el comercio en general de Canarias, debemos cruzarnos de brazos ante los clamores de los naturales del país, justos y legítimos, en defensa de sus intereses económicos, sino todo lo contrario estar vigilantes y dispuestos en cualquier momento por dictados, al menos, de conciencia, a apoyar y a proteger con celo, aún más, a defender con la razón que nos asiste y constancia que nos caracteriza, aquellas nobles aspiraciones de los indígenas hermanadas a las nuestras, porque aparte de todo, ello constituye, además, para nosotros un sagrada y patriótico deber.

Otro motivo de disgusto y general descontento que se nota y toma cuerpo entre los elementos indígenas y europeos de nuestros territorios de la costa del Sahara, es el hecho evidente, cierto, de que los aparatos que realizan el servicio aéreo entre la Península y Canarias, encomendado a la «Lape», hagan escala en Cabo Juby y Agadir y no en Ifni, a pesar de que es fácil y nada peligroso el aterrizar en aquellos parajes de los aparatos y hasta parece ser que figura o ha figurado en algún proyecto relacionado con el establecimiento de dicha línea aérea Ifni como punto de parada, estimando que debe suprimirse la escala en Agadir.

Como es sabido, la ocupación militar de estos territorios encomendada el año (Continúa en la página)

Leche condensada azucarada con toda la crema
Marca BETTY



ENCON. Las etiquetas de la leche BETTY se pueden convertir en amero
 tante y sonante. Muchas de las etiquetas de dicha marca de leche, vienen con
 emblemas en metálico, que son abonadas a primera presentación de las mismas
 por los agentes en Larache Jacob e Isaac Laredo, Avenida de la República
 frente al Jardín de las Hespérides

Exigir el jabón

Biancator

El más perfumado de los jabones

Depositario: ALFRED GIESE

JOSE GALLEGO-Banca

Realiza toda clase de operaciones bancarias
 Alcazarquivir-Larache

Realizad vuestros viajes por todo Marruecos en

La Valenciana, S. A. Tetuan

Radio PHILCO

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1934
GASA "GOYA"

Representante general exclusivo para Marruecos español
 Angel Garcia de Castro

Dr. Banegas

Ex interno del Hospital de S. Carlos. Madrid

Medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

Manufactura de Gialos

Taller de pinturas y barnices

Se colocan cristales a domicilio. Se dan presupuestos gratis

Calle Galán y García Hernández.-Larache

Para evitar la humedad en los edificios

sótanos, etc., existe solo un producto que responde a las exigencias más severas, y este es COLMPI-BONDEX, la pintura impermeabilizante para muros, paredes, ladrillos, revocos, hospitales, enfermerías, edificios, fábricas, piedras artificiales, fachadas, cuevas y demás superficies porosas.

APLICABLE A BROCHA o pulverizador exterior e interiormente. Duración indefinida. Se suministra en 17 tonalidades. Se acompaña de un folleto explicativo. No afecta ni agua dulce ni agua de mar, protegiendo tanto contra el calor y frío.

Pida folleto explicativo, Venta exclusiva, Calle de la Secoya, número 5. LARACHE

Compagnie Algerienne

Sociedad Anónima fundada en 1877

(Capital) 105.000.000 de Francos completamente de embolsado

Reservas: 90.000.000 de francos

Domicilio social: PARIS, 50 Rue d'Anjou

TODAS OPERACIONES DE BANCA, BOLSA Y CAMBIO

Cuentas corrientes a la vista y con pre-aviso

Imposiciones a vencimiento fijo

Descuento y Cíbrro de todos giros

Créditos de Campaña—Préstamos sobre Mercancías

Envíos de Fondos—Operaciones sobre Títulos

Custodia de valores—Suscripciones—Pago de Cupones

Alquiler de Cajas de Caudales

Ejecución de Cheques y de Cartas de Crédito sobre todos los países

Agencias en FRANCIA

y en todas localidades y principales localidades

de ARGELIA, de TUNEZ, de MARRUECOS

y del GRAN LIBAN

Agencia en Larache

AVENIDA DE LA REPUBLICA,

CORRESPONSALES EN EL MUNDO ENTERO

Ferrocarril de Larache-Alcázar

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida ESTACIONES Precios ida y vuelta

1.ª	2.ª	3.ª	4.ª	Salida Larache-Men- sah a las 8 h.	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª
2'60	1'85	1'15	0'70		3'90	2'80	1'75	1'00

Salida, Apeadero a las 16 h.

2'60	1'85	1'15	0'70	Llegada al Mensah 3'90	2'80	1'75	1'00	
------	------	------	------	------------------------	------	------	------	--

a las 17 h. 15"

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías, entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4-X5-X6+ y X-7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, Industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas a tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones. Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las Estaciones del mismo.

Elija usted un regalo

Elija usted, gratis completamente, un regalo entre los siguientes. GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1000 páginas, miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis. INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS ARTES Apartado 6.120 MADRID

ASOMBROSO DESCUBRIMIENTO

Por fin llegó la pintura que necesita todo Marruecos por su clima húmedo.

"COLMPI-BONDEX"

Producto patentado en todos los países

ARQUITECTOS • INGENIEROS • CONTRATISTAS
 PROPIETARIOS MAESTROS PINTORES.

COLMPI-BONDEX es una nueva pintura impermeable, vistosa, perfecta y de duración infinita, para fachadas e interiores. Los fabricantes garantizan COLMPI-BONDEX por diez años. COLMPI-BONDEX evita la colocación de andamios de año en año. COLMPI-BONDEX resuelve las preocupaciones y alivia las fatigas continuas de todos los propietarios, además de revalorizar sus bienes. COLMPI-BONDEX servido en forma de polvo, se prepara únicamente con agua corriente y se mezcla en algunos instantes. COLMPI-BONDEX evita las humedades en las filtraciones, es resistente y sanitario.

Se suministra en 17 colores.

PAPEL H. AMSELEM: Soced, 5 - LARACHE
 Agencia para Marruecos con depósito.

PIDA DEMOSTRACIONES

Monopolio de Tabacos del Norte de Africa

Cigarros de la Habana desde 0'75 pts. en adelante
 Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manila extra a 0'40
 Picadura superior, Extra y Flor de un Día
 Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

Agencia de Aduanas

JOSE J. SEREATY

Avisos. Larache, Pasaje del Teatro. Alcazar
 almacén de don Ernesto Sereaty

Empresa Escañuela

Servicio diario de coches Pulman-Lujos, entre la zona francesa y española.

Horario para la zona española: De Larache a Alcazarquivir, todas horas.—Zona francesa: Salida de Larache a Casablanca, Marrakech, y Fez Orán, a las nueve de la mañana

Salida de Alcazarquivir directo a Ceuta, a las 5'45 y 11'15

José A. de Reyes
 Abogado

Sellos de cauchú

Manufactura de toda clase de grabados.—Etiquetas y timbrados en relieve.—Rótulos de esmalte y de latón grabados.—Placas grabadas químicamente. Fichas.—Prescintos de todas clases.—Aparatos numeradores.—Foliadores, Perforadoras Sellos de cauchú elástico, etc. etc PRONTITUD Y ECONOMIA Pida detalles en esta Redacción

Doña Irene Arija Ordóñez

profesora de Instrucción Pública, da clases de primera y segunda enseñanza, especialmente a niñas.

Domicilio: Plaza del Teatro Pérez Galdós, junto a los almacenes de los señores Bergel y Forado.—Alcazarquivir.

Se vende

Se vende una magnífica mesa de billar. Informar en la Asociación Hispano Hebrea



Las Rosas de Ibsa
 Extracto. Loción
 Polvos. Jabón
 Colonia

Elijan en todos los establecimientos de perfumería los productos más productivos "Alá" Se vende en Alcázar en la farmacia de la viuda de don Pedro Boff.

Se vende

Por no poderlo atender su dueño, se vende el taller de bicicletas de Enrique Conejo

Gasa "GOYA"

Aparatos y material fotográficos

DIARIO MARROQUI

Se halla en venta en el establecimiento "Goya" de la plaza de España, y en el kiosco de tabacos del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí.

Se vende

Vendo aparato Radio Philips semi nuevo.

Lea usted DIARIO MARROQUI

LAS MALAS DIGESTIONES

Casi siempre las malas digestiones son debidas a la mala estiptiquez o a materias que obstruyen vuestro intestino.

Vosotros creéis que estáis enfermos del estómago y recurris a estimulantes del apetito. En cambio, una simple cucharada de MAGNESIA S. PELLEGRINO todas las mañanas, restablecerá el equilibrio entre vuestro estómago y vuestro intestino.

Exigid siempre la marca del Santo Peregrino, cruzada por la firma PRODEL en cada frasco o cajita de una toma.



Los días se proyectan en el Teatro España extraordinarias películas de las mejores casas productoras

Crónica de Viena

El Austria existente

Hace no muchos años, cuando la Sociedad de Naciones encontró para tener su tiempo el cumplimiento del deber, Austria no era ni más ni menos que una víctima oscura de la gran guerra; vertedero inevitable del comunismo indeseable de la comunista Rusia, de los comunistas alemanes, sin sitio en Alemania y de los nazis, que luego después habían de alcanzar el poder para ofrecérselo—cosas del destino—al austriaco Hitler.

Todos aquellos elementos se concentraron para hacer la vida imposible a la pobre economía austriaca. Políticamente, tampoco se podía vivir. El temor constante al golpe inesperado de la audacia, intranquilizaba todos los espíritus hasta que Dollfus decidió defender el fuero de la independencia económica y territorial de su país. Dollfus se opuso resueltamente a que Austria fuese traducida al alemán y desde ese momento, empezó a dar muestras de la existencia en la pantalla internacional aquel «hombre pequeño» que pasó a la posteridad como uno de los hombres más grandes de su tiempo.

La batalla dada y ganada al socialismo, determinó en Europa nada menos que toda una orientación. Doll-

fus, fué el primer hombre que demostró que no es inteligente crear en fantasmas y el socialismo universal, sólo era eso, un fantasma. Desde aquella hora, Austria, la borrada, la que no contaba en el coro internacional, tomaba vigor, cuerpo y consistencia. Austria existía.

Sobrevenida la tragedia que acabó con el «pequeño grande hombre», el nuevo canciller declaró que se limitaría a continuar la política luminosa de su antecesor. Era todo un programa. Toda una esperanza.

Y ahora esa esperanza, se transforma en una realidad magnífica. El canciller ha regresado de su viaje. Ha hecho declaraciones que confirman el decidido propósito gubernamental de conservarse austriacos y de mantener su punto de vista de independencia. La entrevista del canciller con su compañero de Hungría, no es una casualidad, es una actitud que sale al paso de los rumores de monarquismo y de imperialismo. El actual gobierno austriaco sigue la política iniciada por Dollfus. No cabe duda. Como consecuencia de esa política, Austria sigue existiendo dentro de la política del mundo.

Angel SAAVEDRA
Viena y Diciembre.

En los Estados Unidos

Arde un hotel y resultan cien víctimas entre muertos y heridos

Nueva York.—Comunican de Lansing (Estado de Michigan) que en un hotel de aquella ciudad se declaró un violento incendio.

A pesar de los trabajos de los bomberos, que se pelearon, en el lugar del siniestro en los primeros momentos, el fuego adquirió tal incremento que el edificio quedó destruido en poco más de una hora. De entre los escombros fueron extraídos dieciocho cadáveres. Hay además cuarenta heridos graves.

La mayoría de los huéspedes del hotel eran diputados y senadores que habían llegado a Lansing para asistir a un congreso político. Se cree que todavía hay más de veinte sepultados entre los escombros.

Otros detalles

Más de 200 personas se encontraban profundamente dormidas en las primeras horas del amanecer, en las habitaciones del hotel, cuando sonó la señal de alarma.

Muchos de los 200 huéspedes del hotel resultaron heridos al intentar escapar de las llamas saltando por

las ventanas a la calle o en el río, helado, que pasa por detrás del hotel.

El fuego se propagó rápidamente, antes de que pudieran ser advertidos muchos huéspedes. Se extendió desde la fachada a la parte posterior, que mira al río, impulsadas por el viento, las llamas se extendieron por corredores y pasillos, imposibilitando la única salida de muchos huéspedes del hotel.

Los trabajos de los bomberos para extinguir las llamas se hicieron más difíciles a causa de la temperatura bajísima, que heló rápidamente la ropa de los bomberos, cuyos trajes formaron una especie de armadura de hierro. El frío era tan intenso que algunas mangas se estropearon y no se pudieron utilizar.

En el fuego han perecido los cuatro representantes V. Voornes, John Coodwins, Henry Howlett y Charles Parker. Entre los desaparecidos figura el senador John Leidloom.

Las víctimas, entre muertos y heridos, se elevan a un total de cien.

Cinematografía

¿Qué es «El novio de mamá»?

Un film nacional de Florian Rey—el realizador de éxitos—destinado al éxito seguro, que presenta «Cifesa», la marca garantizada de los triunfos cinematográficos.

Un film con «estrellas» del cinema patrio al frente de los cuales brillan, con luz propia, Imperio Argentina y Miguel Ligeró.

Un film sonoro, de tal modernidad y elegante sencillez que en el más insignificante de sus detalles, revela la madurez y ponderación de su factura.

Un film con argumento dinámico y humanamente lógico que atrae rápida la atención del espectador con los hilos que tiende invisibles la gracia y comicidad de su trama agil y chispeante.

Un film con bellas melodías musicales de sabor y popularidad tan expresivas que da ocasión holgada al lucimiento de esa criatura todo gracia y salero que ya va siendo novia de nuestro público: hemos nombrado, sin nombrar a Imperio Argentina.

Un film en que mamá quiere, también, «su novio» y la hija el que tiene es todavía estudiante... ¡que es decir un mundo de ilusiones sobre cimientos de arena!

Un film en el que todos los personajes quieren mucho, muchísimo, con amor eterno, con ese amor que se planta en los tiestos de unos brazos al sellar un juramento, pero que se enfrían y riñen por una friolera cualquiera, y, al fin de cuentas, las nubes se dispersan luciendo el sol de la dicha y las luces de la felicidad en forma de boda...

Un film cien por cien, es decir, lleno de acción, colorido, interés y sutil humorismo tan necesarios para desarrugar el entrecejo de esta humanidad tan llena de preocupaciones y trabajos, tra-

bajando en busca de un «honrado vivir»... ¡Que ya va siendo penoso!

En una palabra, lo que se dice un buen film y un triunfo más de «Cifesa», la distribuidora valenciana.

Anoche en el Teatro España

«Capricho imperial»

Como «Catalina de Rusia», «Capricho imperial» es un film sobre la vida de la gran emperatriz. Pero es un rol que no precisa de fantasear para conseguir su trazado y que sabe sujetarse bien a la historia. ¡Cuán distintas las figuras de ambas producciones! Es Von Stengborg quien ha sabido modelar a Catalina como realmente fue, con sus grandes cualidades y defectos. Ingenua como princesa; prontamente luego desafiada, versátil y llena de ambición mucho antes de morir Isabel.

Surge en «Capricho imperial» la rebelión que le da el trono como lógica consecuencia de lo querido por todos, frente al despotismo bárbaro del loco Pedro. En ella es aliento y cabeza Catalina. La otra emperatriz que sirvió al cinema inglés, empujada a la fuerza por los súbditos, ya dijimos en su día que sonaba a falso. Igualmente se silueta mejor al desgraciado Pedro III y surgen en escena los episodios decisivos que tanto echamos de menos en «Catalina de Rusia». Un reparo histórico, empero: Catalina no ordenó la muerte de su marido, sino sólo su prisión.

La Paramount ha revestido su obra de gran fausto como corresponde a la gran Corte de los Zares del siglo XVIII. Todos los detalles están cuidados y la presentación es realmente magnífica.

Mariene Dietrich tiene un gran éxito. En su ingenuidad deliciosa de princesa educada en costumbres rigoristas y en el desenfado

ENFERMEDAD ES DE LOS OJOS
Dr. LEMUS
del Instituto Oftálmico Nacional
Ex Profesor de Oftalmología de la Academia de Sanidad Militar
Consulta de 3 a 6 de la tarde Villavieja, 3. LARACHE

Francisco Vicente
ABOGADO
Consulta de 4 a 6. Calle 14 de abril número 36

Aviso
LA COMPAGNIE Algerienne tiene el honor de informar a su distinguida clientela, que con motivo de la Pascua de Navidad, sus Oficinas y Cajas permanecerán cerradas el lunes y martes 24 y 25 del corriente. No obstante, para el cobro de efectos «CON PROTESTO», sus cajas estarán abiertas el lunes de 9 hasta las 12 de la mañana.

Con en éxito extraordinario se estrenó ayer en el Teatro España esta grandiosa superproducción. Con objeto de que todo Larache pueda admirar esta maravilla de la pantalla, la empresa ha decidido pararla hoy por última vez en tres secciones, a las 4'30 7 y 10.

Intervención de Marina
Vapores entrados
«Cabo Paez», de Tángere.
«Gibel Kebir», de Gibraltar.
«Isla de Menorca», de Cádiz.
Veleros «Candada», de Tángere. Pesqueros, 3.
Vapores salidos
«Isla de Menorca», para Cádiz. Pesqueros, 2.
Estado del tiempo
Tarifa.—Sudoeste fresco, marejada, cielo cubierto, chubascoso.
Ceuta. Noroeste fresquito, marejadilla del mismo, cielo cubierto, horizonte cerrado por lluvias.
Mareas para hoy
Pleamar.—3 h. 56 m mañana, 5 h. 13 m. tarde.
Bajamar.—10 h. 58 m. mañana; 11 h. 5 m. noche.

Unión Española
Segunda lista de juguetes para los niños necesitados.
Sres de Gutierrez, un lote de 12 juguetes para niños y niñas.
Sr. H. Tonies cinco juguetes.
Doctor don Ricardo Teresa quince pesetas.
D. Sebastián Cañestro cinco pesetas.
Sr. Director de Credit Foncier, diez pesetas.
Sr. Director del Banco de Marruecos veinticinco pesetas.
Sres de Fasser, un lote de nueve juguetes.
Hoy domingo, como de costumbre tendrá lugar el animado baile familiar.
La Directiva

ASRIA. BANCARIA GLARNUS
Diputación, 309, entl., 1.ª (entre Bruch y Lauria) **BARCELONA** Horas de despacho; de 9 a 12 Teléfono, 20302
Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc.
(Tramitación rápida y reservada)
En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pts. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5% anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.
Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total

La importancia comercial de Iñi

(Viene de la primera página) Tanto, sin derramamiento de sangre. Tan relevantes servicios prestados a la Patria por el coronel señor Capaz, hombre dotado de envidiables prendas y virtudes militares, esclavo siempre del cumplimiento del deber han sido objeto en fecha reciente de justa y merecida recompensa. La de su ascenso al generalato. Pero no alarguemos más este artículo y dejemos para el siguiente, salpimentándolo con un poco de Historia, cómo se relaciona Canarias con aquellos nuestros territorios en lo que respecta al orden de las comunicaciones.

El prestigioso coronel don Fernando Capaz llevó a feliz término la ocupación militar de Iñi, sin disparar un tiro y, por

De Aviación

Melilla.—Procedente de Uxda aterrizó ayer en el aeródromo de Tauima la avioneta francesa de turismo «Potez núm. 43 de la matrícula E. C. A. X.», tripulada por don Ramón Torres y Mr. Enme Lundef.

Por la tarde marchó con dirección a Sevilla.

En el Casino de Suboficiales

La cena americana de hoy

Para celebrar la festividad del día de hoy en el Casino de Suboficiales, y como venimos anunciando, la Junta directiva de este Centro, ha organizado para esta noche una gran cena a la americana, primera fiesta que organiza la actual directiva, y la que por tan feliz iniciativa ha merecido calurosos elogios de los numerosos socios de este Centro.

Durante el día de ayer fueron retiradas gran número de tarjetas para la fiesta de esta noche, que estará amenizada por una notable orquesta.

El aspecto que esta noche ha de ofrecer el Casino de Suboficiales, ha de ser brillantísimo dado el elevado número de socios que acompañados de sus familiares han de concurrir.

Reparto de premios

En la mañana de ayer continuó en las Escuelas públicas, el reparto de premios a los escolares con motivo de las actuales pascuas.

Hizo el reparto el interventor señor Galera.

En la escuela de los Cuasch, se celebró con este motivo una pequeña fiesta, por la que fué muy felicitado el director de este Centro de Enseñanza, don Adalberto Aguilar.

A Alcázar

Acompañado del interventor local, don Antonio Galera, pasó unas horas en la tarde de ayer en Alcázar, el interventor regional, don Santiago Roviralta.

Felicidad R. Serrano

Pasó unas horas ayer en nuestra población, la distinguida profesora y notable poetisa señorita Felicidad R. Serrano.

«LA TONADA DE MEXICO» en «El vuelo de la muerte»

«La Tonada de México» es la agrupación, típica, musical, más importante de la república hermana. Espectáculo reservado exclusivamente para los grandes acontecimientos; arte y personalidad; lujo y evocación, algo tan definitivamente bello y espectacular que constituye un galardón para los mejicanos.

Esta orquesta típica y única en el mundo, toma parte en la interesantísima película «El vuelo de la muerte», producción Pereda, realizada en los estudios de México y que presenta la distribuidora valenciana «Cifesa».

Si «El vuelo de la muerte» no tuviera otros méritos su argumento es de un intenso dramatismo, de profundo interés, la actuación de esta magnífica orquesta sería lo bastante para

atraer la atención del público.

El problema sentimental de «El vuelo de la muerte», está simplificado en el corazón de un hombre que sabe sacrificar por amor y morir por amor. Es un gesto tan de nuestra raza y tan profundamente humano, tan tristemente trágico, centro de su aparente sencillez, que no existe espíritu capaz de substraerse a la emoción de sentirse algo ligado a los personajes del drama.

Película para la juventud y para los que ya iniciaron el descenso de la vida. Película para la mujer—mujer enamorada que ama y es amada por varios—y para el hombre.

Y alrededor de este emocionante argumento, las estampas más pintorescas y más típicas de la vida mejicana. Y el heroísmo de los soldados del aire que se elevan hacia el más allá y que llevan sus audacias a romper el misterio de los bosques mejicanos.

«El vuelo de la muerte» es sencillamente un film que viene de América, precedido de gran fama, y que ha sido dirigido e interpretado por el notable Ramón Pereda.

Es un film hablado en español—directamente—e interpretado por los mejores artistas del habla hispana.

ACADEMIA POLITECNICA

Por los huérfanos de los pasados sucesos

Atendiendo a un amable requerimiento del Consejo Local de Exploradores de España en Tetuán, llegado a la Academia Politécnica por intermedio del secretario general de la Alta Comisaría, llevose a efecto en días pasados entre la juventud que frecuenta ese centro, una suscripción por los huérfanos de los pasados sucesos, que ha arrojado los siguientes resultados:

Cursos Superiores de Bachillerato 13 pesetas.
Tercer Año, 8; segundo, Año, 11; primer Año, 14; Comercio, 16; cuarta Clase, 17, 30; tercera Clase, 15,50; segundo Clase, 15; primera Clase, 29; Párvulos, 31; Profesorado de la Academia, 25; ídem de la de Alcázar, 25; Total pesetas, 219, 80.

De Rabat

Acompañado de su bellísima esposa, se encuentra entre nosotros donde pasará unos días nuestro estimado y antiguo amigo don David Susana, funcionario de una entidad bancaria residente en la capital del Protectorado francés.

A tan estimados amigos enviamos nuestra cordial bienvenida.

DE MELILLA

Una conferencia en la «Peña Granadina»

En la noche del pasado domingo, y en los salones de la simpática «Peña Granadina»—entidad andaluza que maravillosamente viene cumpliendo los fines de su creación—, dió una interesante conferencia nuestro muy querido compañero el presidente de la Asociación de la Prensa y director de «La Crónica de Melilla», don Nicolás Pérez M. Cerisola.

«Granada mora y Granada cristiana» fué el tema escogido por el conferenciante y desarrollado con suma maestría, evocando la Granada nazarita y comparándola con esta de hoy, cristiana y bella, que describió en fuerte colorido, teniendo también elogioso recuerdo para su glorioso Universidad.

El señor Cerisola fué merecidamente felicitado por la selecta y numerosa concurrencia que invadía el pequeño salón de actos de la «Peña Granadina».

El gobernador de Iñi en Larache

Para pasar las actuales pascuas de Navidad, con su distinguida familia que reside entre nosotros se encuentra en Larache el gobernador de Iñi, y distinguido amigo nuestro don Begnino M. Portillo, al que enviamos nuestra cordial bienvenida.

La directiva de la Agrupación de Periodistas

En la mañana del pasado domingo se reunió la Junta directiva de la Agrupación de Periodistas, tomando diversos acuerdos relacionados con la misma.

También se acordó celebrar junta general extraordinaria el próximo día 31 para la elección de nueva junta directiva, con arreglo al Reglamento.

De Tetuán

Acompañado de su joven y bella esposa, se encuentra en Larache, para pasar los días de Navidad entre sus familiares, nuestro antiguo amigo, el sargento de Infantería agregado al cuartel general en Tetuán, don José Fuentes.

A los jóvenes señores de Fuentes, les deseamos grata estancia entre nosotros.

Obsequio de la casa Nestlé

El activo representante y depositario en Larache de los productos Nestlé, don Yusef Moryusef, nos ha enviado unos bonitos almanques de pared para el próximo año.

Agradecemos este obsequio de la casa Nestlé.

De Casablanca

Procedente de Casablanca, y para pasar unos días al lado de sus familiares los señores de Benasuly, (don Salomón), llegó de Casablanca, nuestro buen amigo, don Leon Bendayan.

De la misma ciudad, saludamos ayer a nuestro también buen amigo, don Elias Abehsera.

Les deseamos grata estancia entre nosotros.

Visitando los Nacimientos

Numerosas familias han de desfilar hoy por la Iglesia de Nuestra Señora del Pilar, por el colegio de Nuestra Señora de los Angeles y por la Capilla de los H. H. Maristas, para admirar los Nacimientos, que constituyen la estampa más bella y que aureolada por la fe cristiana, tiene para las mayores, un momento de remembranza de su niñez, y para las niñas, horas de ilusión y admiración hacia el Nacimiento.

El interventor de Alcázar

Pasó ayer unas horas en Larache el interventor local de Alcázar, señor Serrano Montaner, acompañado del interventor de Taatof, señor Mariño.

Obsequio a los enfermos de la Cruz Roja

El jefe del Monopolio de Tabacos del Norte de Africa, don Juan Fesser, se ha dignado como en años anteriores, obsequiar con cincuenta paquetes de tabaco y cincuenta habanos, a los enfermos que reciben asistencia en este establecimiento.

Por tan generoso donativo, el Comité local de esta benéfica Institución, en nombre de los hospitalizados, y suyo propio, expresa su más sentida gratitud.

De Madrid

De Madrid, ha regresado el comandante mayor del Batallón de Africa 2, don Inocente Suárez, acompañado de su bellísima hija mayor y de sus hijos José Luis y Carlos.

A todos enviamos nuestra bienvenida, y nuestra felicitación a José Luis por su ingreso en la Academia de Ingenieros.

El capitán Rodríguez Fonseca

Para pasar estos días en unión de sus distinguidos hermanos los señores de Acosta (don Gregorio) se encuentra entre nosotros procedente de Madrid, el capitán de la Guardia civil señor Rodríguez Fonseca, al que damos nuestra bienvenida.

De Valencia

De Valencia, para pasar las Navidades con sus queridos padres, llegó el joven estudiante don Luis Alario, hijo del conocido industrial don Emilio, al que deseamos grata estancia en Larache.

Un banquete al delegado de Hacienda señor Pita do Rego

Melilla — dice — es España misma. El Protectorado, con nuestra querida ciudad, tiene a sus mismas puertas el crisol donde se funden todas las virtudes de España y aquí siempre se es más español porque en Melilla se condensan las esencias puras de la Patria.

Agrega que es necesario hacer desaparecer en el Protectorado las fronteras aduaneras con las plazas de soberanía, fronteras que solamente están justificadas en los países extranjeros por ser una defensa para su economía.

Hay que poner en todo momento de manifiesto, frente al país protegido, la grandeza de nuestra Patria, con amor y con fraternidad, para que cuando llegue el momento de su emancipación, la zona que protegemos lleve el esplendor de nuestra savia y de nuestra civilización.

Termina su brillante intervención, abogando una vez más por la consecución de la finalidad de intereses entre el Protectorado y las plazas de soberanía.

Todos los oradores fueron aplaudidos con gran entusiasmo.

Una subasta

En la mañana de ayer se celebró en la Intervención Local el concurso de subasta para la pesca en el río Lucus durante el próximo año.

Le fué adjudicado la subasta a Muley Hassan Ben Hamed el Manasi, en 5.800 pesetas, ochocientas pesetas más que en el año anterior.

La Novedad

Casa especializada en artículos de couchú, fajas para señora y caballero. Se hacen toda clase de arreglos en este artículo. Canalejas 1 LARACHE

David J. Edery

Taller de platería y grabado. Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 8 de Junio, (Inmueble Guagnino).

Lecciones de bordado A MAQUINA SULTANA BELILTY

Por una hora diaria 10 pesetas, al mes y por una hora diaria a domicilio 15 pesetas. Se admiten prendas a precios módicos. Calle Barcelona, 23 Larache

Comienza diciendo que va a pronunciar unas palabras por haber sido requerido para ello.

En un elocuente y brillante párrafo, dice que hay gentes interesadas en dividir los intereses de la zona protegida y de las plazas de soberanía, cuando la realidad imponen que deben marchar perfectamente unidas.